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Une 2ème édition du bulletin 
municipal qui relate bien les 
nouvelles initiatives prises 
par les élus en plus des 
événements habituels :
- La traditionnelle matinée 
environnement qui, pour cette 
édition, est le prémisse à la 

création d’une boucle intercommunale (cf. article p. 2) ;
-  L’annuel repas des aînés qui, pour la 1ère fois, 

a eu lieu dans la salle de motricité de l’école 
pour un gain de place, prolongée par un préau 
qui a permis de prendre l’apéritif, sans oublier 
de remercier nos précédents hôtes pendant de 
nombreuses années ;

-  La place habituelle laissée à nos associations 
pour présenter leurs actions ou leurs tarifs à 
l’occasion de la rentrée ;

-  Les travaux réalisés sur nos routes ou les 
informations administratives…/…

Quant aux initiatives nouvelles, elles ont le mérite 
d’avoir vu le jour et nous voulons être confiants 
quant à leur pérennité :
-  Le Conseil Municipal des Jeunes : encore 

plus que l’institution, j’apprécie énormément 
leur implication et présence que ce soit à la 
commémoration du 8 Mai ou à l’apéritif du 
repas des anciens. Le devoir de mémoire ou 
le rendez-vous inter-générationnel, autant de 
moments symboliques pendant lesquels nos 
jeunes ont excellé. Un immense bravo pour 
l’image qu’ils donnent ; un merci tout particulier  
à leurs parents qui les soutiennent dans cette 
démarche et bon courage pour les projets à 
venir.

-  Le marché du terroir : avant même que ce 
soit devenu « à la mode », nous avions pris cet 
engagement devant nos électeurs. Retardé, 
plus difficile à mettre en place que prévu, après 
4 éditions, il a pris son rythme de croisière 
avant la pause hivernale. Sa philosophie :
•  Redonner de la proximité à nos habitants ou 

à ceux des communes voisines en l’absence 
de commerce alimentaire ;

•  Promouvoir un savoir-faire hors des circuits 
de vente traditionnels, en direct pour un bon 
rapport qualité prix ;

•  Faire de ce rendez-vous mensuel un lieu de 
rencontres, de convivialité sur la place ou 
autour de la buvette tenue par les associations 
du village.

Objectifs atteints grâce à l’implication des 
marchands, des associations et à la fidélité des 
clients tholoméens ou extérieurs informés par la 
commune ou par la presse qui a joué un rôle 
actif. Donc très logiquement, MERCI A TOUS.

Rendez-vous pour la prochaine mouture du 
bulletin municipal en fin d’année avec durant 
l’automne :
-  La montée de l’handicap le 5 septembre initiée 

par Cédric Gentina : nous vous attendons 
nombreux  ;

-  Une nouveauté : un forum des associations le 
23 septembre ;

-  Une réunion publique avec SEMCODA pour 
présenter le projet locatif et d’accession à 
toute la population avec une possibilité de pré-
inscription…

En espérant que vous trouverez en ces moments 
de rentrée quelques instants pour nous lire.
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Christine Chaffard, Maire.

Le Conseil Municipal se tient le premier lundi de 
chaque mois.
Madame le Maire reçoit sur rendez-vous le jeudi 
et le samedi.

Heures d’ouverture de la Mairie :
• Mardi : 14h - 17h (ouverture administrative)
• Jeudi : 16h30 - 19h
• Samedi : 8h30 - 11h

Une permanence téléphonique est assurée 
tous les jours de 8h à 12h et de 13h30 à 17h 
(sauf les mercredis, jeudis et vendredis).

Adresse  
Chef-lieu - 74250 Saint-Jean de Tholome
Tél. 04 50 95 10 38
Fax 04 50 95 14 46
Courriel : mairie@stjeandetholome.fr
Site internet : http://www.stjeandetholome.fr
Blog : http//blogstjeandetholome.info/

bibliothèque
Heures d’ouverture : lundi de 16h30 à 18h - 
mercredi de 9h30 à 11h - jeudi de 16h30 à 
18h - samedi de 9h30 à 11h30.

architecte-conseil
Doit être consulté à la mairie le troisième 
vendredi du mois, de 13h30 à 15h30. Prendre 
rendez-vous auprès du Secrétaire de Mairie.

assistante sociale
Reçoit le mardi matin et le vendredi matin, à 
Saint-Jeoire, immeuble « Les Tilleuls », avenue 
de la Tour de Fer (à côté du centre de vacances 
« Le Nid »).
Sur rendez-vous, tél. 04 50 35 32 90.

aDMr Du Môle
73, place Germain Sommeiller  
74490 Saint-Jeoire (au premier étage de la 
salle des fêtes, en face du Trésor Public).
Tél./Fax 04 50 35 99 17

Geoportail Des savoie
Le Geoportail des Savoie est un outil 
permettant à tout citoyen d’accéder aux 
données descriptives de base du territoire 
des deux Savoie : cartographie générale, 
photographie aérienne, cadastre, plans 
locaux d’urbanisme, plan de prévention des 
risques. Il est prévu que d’autres données 
viendront enrichir celles-ci progressivement 
au fur et à mesure de leur disponibilité.
http://www.geoportail-des-savoie.org

inforMations eDf
En cas de coupure d’électricité, vous pouvez 
téléphoner au numéro suivant : 810 333 074, 
qui vous renseignera sur les causes et effets 
de la panne, ainsi que sur les délais quant au 
rétablissement du courant.

Déchetterie De st-Jeoire
Horaires d’été, du 1er avril au 15 novembre
Lundi  9h - 12h 13h30 - 17h
Mardi  Fermée Fermée
Mercredi  Fermée 13h30 - 17h
Jeudi  9h - 12h 13h30 - 17h
Vendredi  9h - 12h 13h30 - 17h
Samedi  8h - 12h 13h30 - 16h30

Horaires d’hiver, du 16 novembre au 31 mars
Lundi  9h - 12h 13h30 - 17h
Mardi  Fermée Fermée
Mercredi  Fermée 13h30 - 17h
Jeudi  Fermée Fermée
Vendredi  Fermée 13h30 - 17h
Samedi  8h - 12h Fermée

InFoRMaTIonS PRaTIqueS
Mairie

SAINTJEAN 
THOLOMEDE

- 
C

ré
d

its
 p

ho
to

s 
: 

M
ai

rie
 S

ai
nt

-J
ea

n 
d

e 
Th

ol
om

e 
- 

Fo
to

lia
 -

 J
up

ite
rim

ag
es

 -
 X

.

BULLETIN MUNICIPAL
éTé 2010P. 8

Dates à retenir
OXALIS

Samedi 2 octobre 
la Môlinette

DON DU SANG 

Vendredi 29 octobre  
collecte à l’école de saint-Jean, 
de 18 h à 20 h
LE LIEN 70

En décembre 
participation au téléthon

COMMUNE

Dimanche 5 septembre 
Montée de l’handicap,  
départ chez béroud, à 10 h

ONNION

Samedi 4 septembre 
Jeux inter-villages  

HABèRE-pOCHE

Dimanche 10 octobre 
concours de bétail  

DéCèS
DeTuRCHe  René, Henri 02/07/2010 La TouR
CHeVaLLeT Jean-Pierre, Rémy, Joseph 07/07/2010 MeTZ-TeSSY

NAISSANCES
SuRanY-FRIKH  anna, amina, elisabeth 01/06/2010 ANNEMASSE

MARIAGES

COSTARELLA  Priscilla, Bernadette 03/07/2010
CHeVaLLeT Jérémy, nicolas 03/07/2010

BEVILLARD  Fabienne, Betty 17/07/2010
SaMuSSo nicolas 17/07/2010

THOMAS  estelle, aline 17/07/2010
GaBoRIau Vincent, Michel 17/07/2010

éTAT-CIVIL à partir Du 13/03/2010

HABèRE POCHE
10 octobre 2010

13e concours de bétail
Abondance - Montbéliarde

Vallée Verte et Giffre
A partir de 10h :  Jugement  

des animaux présentés 
Place de la mairie

14h - 17h : Défilé des animaux primés
 Remise des prix
 Animations diverses

Repas à partir de 12 h - Salle communale

Buvette - Exposition de matériel
Animations diverses

Vente de produits des Vallées Verte et du Giffre

Organisation : SICA Arve - Giffre - Risse
CCJA Vallée Verte et Giffre

Commune et associations d’Habère-Poche

3e Montée du Handicap
au Môle d’Ayze
Dimanche 5 septembre

RDV : Chez Béroud - Saint-Jean de Tholome
à partir de 10 h (départ 10h30)

Pique-nique tiré du sac : environ 12 h
Un moment de partage de la montagne

par tous et pour tous

Parrrainée par Patrick Gabarrou,
alpiniste et guide de haute montagne

Organisée par les mairies de St-Jean de Tholome  
et St-Jeoire, les Trailers du Môle et So hand sep à 
l’initiative de Cédric Gentina, conseiller municipal.

Plus d’informations sur : 
http://blog.solidar-handicap.info/

Annulée en cas de pluie
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LA MATINéE  
ENVIRONNEMENT

organisée le 29 mai 2010, en 
collaboration entre la Commission 
Environnement, les Trailers du 
Môle et la FReD 74, a permis 
cette année encore de réunir 
une trentaine de personnes 
pour entretenir les sentiers de la 
commune.
Grâce à la location d’un broyeur, 
elle a aussi été l’occasion de 
produire des réserves de broyat, 
qui seront utilisés dans le 
composteur du restaurant scolaire 
qui sera installé pour la prochaine 
rentrée. La matinée s’est conclue 
autour d’un casse-croûte.
En complément de l’entretien des 
sentiers de la commune, un projet 
plus conséquent de réfection et 
de réhabilitation pour la création 
d’une boucle à vocation multi 
usages (piétons, VTT, attelages) 
passant sur les communes de 
Saint Jean, Faucigny, Marcellaz 
et Peillonnex, est à l’étude à 
l’initiative de Michel Gentina, de la 
FReD 74. Ce projet, nécessitant 
des travaux de terrassement, 
fera l’objet d’une demande de 
subvention auprès du Conseil 
Général.

Laurent Moccozet

La Commission Enfance et Jeunesse a 
organisé une cérémonie publique d’accueil, 
par le Conseil Municipal, du premier Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ) récemment 
élu, afin de marquer symboliquement son 
installation.
La réception s’est tenue le 1er juin 2010 
dans la salle de motricité de l’école. Elle 
a permis de rappeler le déroulement du 
projet, et donné l’occasion à chacun des  
7 membres du Conseil de se présenter (alexis 
Beurdeley, Yoen Bourhis, nila Bruneau, arnaud 
Evangelista, Elodie Layat, Candice Née, Clara 
Viera). Elle s’est conclue autour du verre de 
l’amitié.
Les membres du CMJ ont déjà eu l’occasion 
de participer à la cérémonie du 8 Mai avec le 
Conseil Municipal, et de venir à la rencontre 
des Anciens du village au cours de l’apéritif 
précédent leur repas. Ils ont aussi participé à 
la mise en place, avec le SIVOM de Cluses, 
du projet de composteur pour le restaurant 
scolaire.

Le 5 juin 2010, s’est tenue la toute première 
réunion du CMJ, animée par les membres 
de la Commission Enfance et Jeunesse, 
qui a permis de fixer un certain nombre de 
détails pratiques de fonctionnement, et de 
décider des premières actions : création d’un 
règlement intérieur, visite et rencontre du 
Conseil Municipal des Jeunes de Contamines 
sur Arve, participation au bulletin municipal, 
mise en place d’un espace dédié au CMJ sur 
le site web de la commune…

Laurent Moccozet

LE CONSEIL MUNICIPAL  
DES JEUNES

Le conseil municipal des jeunes avec Madame le Maire et la 
commission enfance et jeunesse.

MAISON DES JEUNES ET DE  
LA CULTURE INTERCOMMUNALE
La MJCI développe des activités sur la 
commune de Saint Jean de Tholome, en 
partenariat avec le Conseil municipal et les 
Troubadours :

•  Du djembé et de la danse africaine le lundi 
soir à la salle de motricité de l’école, avec 
Mélissa et Pascal Sanou, organisés en 
partenariat avec les Troubadours, auprès de 
qui se font les inscriptions.

•  Du basket à l’école le mercredi, pour 
les enfants de 6 à 11 ans. une séance 
d’inscription à cette activité aura lieu dans 
les locaux de la mairie.

Les plaquettes d’activités de la MJCI sont 
disponibles en mairie ou à la MJCI tout l’été. 
Les portes ouvertes pour toutes les activités, 
avec la présence des professeurs, aura 
lieu le samedi 1er septembre 2010 de 14h à  
18h, à la MJCI. Les inscriptions pour l’Accueil 
de Loisir Intercommunal (ALI) des mercredis 
sont possibles tout l’été, les jeudis de  
16h à 19h. Les habitants de la commune de 
Saint Jean bénéficient des tarifs « commune 
associée ».

Pour plus d’informations, téléphonez au  
04 50 36 85 10.

Laurent Moccozet

LA BIBLIOTHèQUE… Deux ans DéJà !

La bibliothèque vient de souffler sa deuxième 
bougie et poursuit vaillamment son chemin, 
forte de ses 221 lecteurs !
Les enfants sont de plus en plus nombreux 
à fréquenter assidument les romans, 
documentaires, albums et également les 
nombreux magazines jeunesse offerts en  
prêt. D’ailleurs, de nouveaux bacs 
de rangements ont été acquis pour 
accompagner cet élargissement des titres et 
types d’ouvrages proposés.
Il est vrai que les activités menées tout 
au long de l’année par les bénévoles de 
l’association, avec l’équipe pédagogique de 
l’école, sont des plus motivantes.
Après avoir été initié au fonctionnement de 
la bibliothèque, les élèves ont découvert un  
« Raconte-Tapis » (voir photo ci-contre) ;  
grâce notamment au partenariat avec 
Savoie-Biblio. Le principe des Raconte-
Tapis est simple : un tapis où se cachent les 
personnages et les objets-clés, ces derniers 
apparaissent au fur et à mesure de l’histoire. 
A chaque apparition un rebondissement !
Dès le printemps, les élèves de CE1-CE2 se 
sont mis à l’ouvrage. Ils ont à leur tour imaginé 
une histoire et le tapis pour la raconter.
Les adultes ne furent pas en reste puisque 
l’association leur a proposé différents rendez-
vous. On se souvient de la rencontre avec 
le photographe amoureux des oiseaux : 
Stéphane Corcelle à l’occasion de la parution 
de son dernier livre, de l’exposition ayant réuni 
les souvenirs de Noël de nos Anciens, et enfin 
des conteurs lors des Veillées de l’Avent. Et 
l’association espère vous retrouver nombreux 
lors de la prochaine exposition autour des 
champignons dès début octobre 2010.

Car les bénévoles qui ont à cœur leur 
mission de service à la population de  
St Jean ; s’adressent également aux adultes. 
Et en cette période de rentrée scolaire, on 
a tendance à oublier de renouveler son 
adhésion à la bibliothèque du village. C’est 
le moment !
Il n’est pas anodin de le souligner puisque 
la part des adhérents adultes a décru ! 
Pourtant, des investissements pour être au 
plus proche des attentes ont été réalisés. 
De nouveaux rayonnages pour permettre 
une meilleure lisibilité des titres proposés. 
L’amélioration du suivi des ouvrages désirés 
par nos adhérents par un appel téléphonique 
afin de signaler l’arrivée de celui-ci. Des 
horaires au plus près des habitudes de la 
population. Des achats et abonnements en 
corrélation avec les demandes qui lui sont 
faites.
Ainsi la bibliothèque est abonnée à de 
nombreux magasines et revues dont 
Connaissance des Arts, Que Choisir ? et 
Fluide Glacial. Parallèlement, elle continue à 
étoffer les rayons romans policiers et romans 
du terroir qui connaissent un taux de rotation 
important.
Force est de constater que les bénévoles 
sont bien loin de se décourager, heureux 
de poursuivre la mission de service à la 
communauté, mais aussi de se retrouver 
pour échanger leurs dernières découvertes 
qui ne sont pas toujours littéraires !
En effet, l’association Le Pré aux Livres 
est une association comme bien d’autres 
puisqu’on peut s’y retrouver pour échanger 
(voire même se changer) les idées. Alors 
si vous aussi, vous voulez participer à la 

vie de la commune, proposer des 
lectures pour les enfants ou les 
adultes, rejoignez-nous ! D’ailleurs 
Frédérique est prête à répondre à 
vos questions au 04 50 95 10 29.

L’équipe des bénévoles vous 
accueille quatre fois par semaine :  
lundi de 16h30 à 18h, mercredi 
de 16h30 à 18h, jeudi de 16h30 
à 18h00, samedi de 10h à 12h. 
Alors à très bientôt !

Les bénévoles

Fany présente le Raconte-Tapis « Graine de  
Patience » aux écoliers.

INSCRIPTION SUR LES LISTES éLECTORALES
Procédure :

>  pour les jeunes atteignant 18 ans dans 
l’année : ces personnes seront inscrites 
d’office sur la liste électorale pour pouvoir 
voter l’année suivante à condition d’avoir 
été recensées à l’âge de 16 ans.

>  pour les nouveaux arrivants : l’inscription 
se fait en mairie avant le 31 décembre de 
chaque année pour pouvoir voter l’année 
suivante. Se munir d’une pièce d’identité 
prouvant la nationalité française et d’un 
justificatif de domicile.

>  pour les citoyens de l’Union Européenne 
résidant en France : ils peuvent exercer 
leur droit de vote aux élections au Parlement 
Européen et aux élections municipales. 

Les étrangers communautaires doivent 
être inscrits sur une liste électorale 
complémentaire spécifique à chaque 
élection. L’inscription n’est pas automatique, 
toute personne intéressée est donc 
invitée à se présenter en mairie avant le  
31 décembre munie d’une pièce d’identité 
et d’un justificatif de domicile.

>  En cas de déménagement :

•  au sein même de la commune : l’électeur 
doit se présenter en mairie avant le  
31 décembre muni du nouveau justificatif  
de domicile et de sa pièce d’identité.

•  Dans une autre commune : l’électeur doit 
s’inscrire dans sa nouvelle commune avant 
le 31 décembre.

La difficulté principale est de recenser, 
mutualiser et communiquer l’ensemble des 
offres et des demandes. Les technologies et 
services du web permettent de proposer des 
solutions simples et efficaces.

La commune de St-Jean de Tholome a 
décidé, en collaboration avec la mairie 
d’Annemasse, de choisir le site web de 
covoiturage de la commune d’Annemasse 
comme site officiel de covoiturage :
http://www.covoiturage-annemasse.fr/

Nous encourageons 
toutes les personnes 
souhaitant utiliser 
ou participer au 
covoiturage depuis 
St-Jean de Tholome 
à utiliser ce site et 
uniquement ce site. 
Sans inscription, il vous est possible de 
rechercher parmi les itinéraires proposés. 
Après inscription, vous pouvez déposer votre 
offre d’itinéraire.

LE COVOITURAGE
Le covoiturage, une solution pour les 
trajets domicile-entreprise. Devant le 
manque de transports en commun, 
une solution à envisager pour les trajets 
domicile-entreprise est le covoiturage. 
Le covoiturage permet à chacun d’agir 
concrètement pour l’environnement, 
d’optimiser les déplacements, de 
désengorger les routes, de diminuer 
les frais de déplacements, mais c’est 
aussi une façon conviviale et solidaire 
de faire les trajets.
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MARCHé DU TERROIR
badauds, car en plus du manque de soleil, il 
ne fait pas très chaud ! La matinée avançant, 
le public se fit plus nombreux, récompensant 
par leur présence les artisans participant à ce 
premier marché.

Finalement, malgré la venue de la pluie, cette 
première édition eut un certain succès, qui 
fut abondamment commenté autour de la 
verrée offerte par la commune aux élus et aux 
participants. Rendez-vous fut donc pris pour le 
samedi 5 juin, avec des artisans plus nombreux, 
et le beau temps en prime…

…samedi 5 juin, pour cette deuxième édition le 
soleil est de la partie ! Egalement des nouveaux 
producteurs (Brasserie des Voirons, sirops et 
confitures artisanaux, fruits et légumes bio, 
producteur de vin). Sous la chaleur revenue, les 
visiteurs vaquent d’un stand à l’autre, faisant 
une halte bienvenue à la buvette, tenue cette 
fois-ci par l’association Périscol.

On peut dire que le Marché du Terroir est lancé, 
et bien lancé !…

Nous terminerons cet article avec l’arrivée le 
samedi 3 juillet d’un dernier stand, celui d’Italie 
gourmande, de Cluses, spécialiste en pâtes 
fraîches et produits transalpins. Et toujours sous 
le soleil !

Jacques Demeyrier

Le stand des agriculteurs et du pain bio.

LES TROUBADOURS

VOUS AVEZ DIT MUSIQUE ?
A Saint-Jean, Les Troubadours reprennent leurs activités le 13 septembre 2010

Horaires et tarifs pour l’année 2010-2011

Adhésion par famille 15.-

Cours Description Intervenants prix en euros

piano Cours individuels adultes ou enfants dès 5 ans
½ heure 
1 heure 

Sandrine PERTIN
370.-
670.-

Eveil musical Pour les 4-7 ans les mardis après l’école
1 heure 

Sandrine PERTIN
150.-

Solfège Cours collectifs le vendredi 18h00 – 19h00
si vous prenez un cours de piano ou de guitare 

Sandrine PERTIN 280.-
80.-

Guitare Cours en duo, adultes et enfants dès 7 ans (horaire à préciser) 
½ heure (prix par personne) 
1 heure (prix par personne) 
Important : pour les cours en duo, venir en binôme à l’inscription
Cours individuel, adultes et enfants dès 7 ans (horaire à préciser)
½ heure 
¾ heure

Kresho SenJaRIC
270.-
540.-

540.-
810.-

Djembé Percussion africaine, cours collectifs niveau débutant et confirmé 1h30 
NB : Ouverture des cours collectifs à partir de 6 élèves.  
Cours d’essai de djembé ouvert à tous :  
lundi 13 septembre, 19h - 20h30, salle de motricité. 
En partenariat avec la MJCI de Viuz-en-Sallaz.

Pascal SANOU
270.-

Danse africaine 4 cours d’initiation à la danse africaine seront programmés sur l’année
Tarif par séance et par personne : 
Offert aux élèves du cours de djembé.

Mélissa SANOU 10.-

pas de cours durant les vacances scolaires !

Les inscriptions auront lieu à la salle de musique (au-dessus de la bibliothèque) :
le samedi 4 septembre 2010, 10h - 12h
le mercredi 8 septembre 2010, 11h30 - 13h
le samedi 11 septembre 2010, 10h - 12h

ou contacter :  Sandrine PeRTIn par téléphone  04 50 95 14 27
  par mail  sandrine.pertin840@orange.fr
 Isabelle RuIn  par téléphone  06 30 00 43 32
 Didier JUILLARD  par mail  les-troubadours-saint-jean-didier@live.fr

Les cours sont payables de préférence par chèque.

Cher(e)s ami(e)s de la musique,
Au cours de l’audition du 28 juin 2010, le public 
a pu apprécier la qualité des prestations offertes 
par les élèves des troubadours.
Les professeurs ont été enchantés du travail 
fourni, des talents et de l’enthousiasme de 
chacun tout au long de l’année.
Dès septembre 2010, en partenariat avec la 
MJCI de Viuz-en-Sallaz, nous aurons le plaisir de 
proposer à nouveau à St. Jean de Tholome des 
cours de djembé ainsi qu’une initiation à la danse 
africaine.

Nous remercions la municipalité pour son soutien 
et les locaux qu’elle met à la disposition de 
l’association pour le déroulement des cours.
Nous espérons une belle année 2010/2011 et 
vous joignons les informations nécessaires à 
votre inscription.
En attendant le plaisir de vous retrouver à la 
rentrée pour de nouvelles aventures musicales.

Nouvel événement dans la commune, 
qui se tiendra tous les premiers samedis 
du mois, un marché du terroir.

Nous voici donc tous réunis en ce samedi  
1er mai 2010 autour du monument aux 
morts, sous un ciel chargé de gros 
nuages noirs, mais avec un grand 
soleil dans le cœur.

Les premiers producteurs qui ont 
répondu à notre appel (la Coopérative 
laitière du Môle, les volailles vivantes, 
la bergerie des Roches, les serres de 
la Perrine, le pain bio), déballent leurs 
produits et montent leurs étals. Malgré 
la pluie qui menace, quelques curieux 
commencent à faire leur apparition. 
Une buvette, tenue par différentes 
associations de Saint Jean (les Trailers 
du Môle, les San Diannis, ainsi que 
les Veillées de l’Avent), réconforte les 

TRaVauX à SaInT-Jean
TRAVAUX RéALISéS
Nous avons terminé la 2ème phase de 
l’aménagement du secteur de « Gevaux »  où 
le mur de soutènement qui domine la route, 
menaçait par endroit de s’effondrer.
La municipalité a acheté les 2 parcelles qui 
surplombent le mur et qui appartenaient la 
famille de M. Joseph Gros.

La société Pralond a ensuite déboisé 
ces parcelles pour enlever tous risques 
supplémentaires.
L’entreprise Eiffage a réalisé le réseau d’eaux 
pluviales qui se trouve au pied du mur et le 
revêtement de chaussée qui couvre ce réseau 
E.P. Cet aménagement nous a permis d’élargir 
la route d’environ un mètre.

La société Gros a ensuite procédé à la 
réfection du mur en remettant toutes les 
pierres déplacées et refaisant tous les joints 
défectueux. 
Nous avons également aménagé, pour les 
habitants, quelques places de stationnement  
à l’entrée du village. 
Le montant des travaux pour le secteur de 
« Gevaux » s’élève à 29 566,66 € HT. Ces 
travaux ont été subventionnés par le conseil 
général à hauteur de 13 305,00 €. ( 48% )

TRAVAUX à RéALISER

Secteur de « Bovère »
La Commission Voirie a envoyé un dossier de 
consultation pour la collecte des eaux pluviales 
et le réfection de la voie communale N° 210. Le 
retour des offres est prévu le 20 septembre. 

Secteur de « Bobinaz » 
La Commission Voirie a envoyé un dossier de 
consultation pour la collecte des eaux pluviales 
et le réfection du chemin rural. Le retour des 
offres est prévu le 20 septembre. 

Signalisation 
La commission voirie a réalisé une étude 
sur toute la commune afin de quantifier et 
de déterminer l’emplacement de panneaux 
d’entrée de hameau et de panneaux 
directionnels à installer sur notre territoire. Cette 
étude a pour but d’améliorer la signalisation sur 
notre commune. Nous sommes actuellement 
dans la phase de validation et dans la phase 
de chiffrage de ce projet. Ces travaux sont 
subventionnés par le Conseil Général à hauteur 
de 4 021,00 €.            

La Commission Voirie. 

… après.

Avant…

MiGrations  
loW cost
le réchauffement climatique 
affecte différemment les oiseaux 
voyageurs selon la distance qu’ils 
ont à parcourir. De nombreuses 
études ont déjà été publiées sur le 
sujet. l’une des dernières confirme 
que, avec la hausse globale des 
températures, beaucoup de 
migrateurs raccourcissent leur 
voyage vers le sud ou deviennent 
même carrément sédentaires. ils 
économisent ainsi une énergie 
précieuse et réduisent les risques 
du voyage. ils sont également plus 
vite de retour au pays, et donc les 
mieux placés au moment de choisir 
un territoire de reproduction. a 
terme, cette évolution pourrait 
défavoriser les migrateurs au 
long cours qui hivernent au sud 
du sahara. ces oiseaux déjà 
fragilisés par la désertification du 
sahel trouveront à leur retour le 
terrain occupé de plus en plus tôt 
par des espèces concurrentes.

N.S. - Global Change Biology.
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LES TRAILERS DU MÔLE

repas  
Des anciens

en ce dimanche 9 mai 2010, nos 
anciens de la commune étaient 
réunis dans la salle de motricité, 
afin de partager avec le conseil 
municipal le repas de l’amitié.

Cette année encore, le menu 
concocté par Mieusset Traiteur de 
Bonneville fut excellent, et permit 
à tout un chacun d’en apprécier 
sa composition. Le service étant 
effectué par le prestataire de 
services, les conseillers mâles 
purent se mêler aux convives et 
partager avec eux le pain et le vin 
(entre autres…).

La partie animation était assurée 
par le duo Mick Rustick qui, 
au son de l’accordéon et de la 
contrebasse, mit une ambiance 
joyeuse à la fête.

Le tout fut couronné par une 
remise de bouquet à nos deux 
nonagénaires, Anna Ruin et 
Antoinette Mermin.

Finalement, tous se quittèrent, 
enchantés, se donnant rendez-
vous l’année prochaine.

Cédric Gentina

Dis papa, pourquoi tu cours ?
Après les éditos brillants de notre vénéré 
président et la belle prestation d’Herbus, je 
m’essaie à cet exercice pour le mois d’août, 
en répondant à la question suivante qui m’est 
régulièrement posée par mes enfants :
- Dis papa, pourquoi tu cours ???
- Euh, ben c’est pour garder la forme, et le sport 
c’est bon pour la santé…
Bon, pour cette fois la réponse leur convient et 
ils sont d’accord avec moi sur le fait que le sport 
c’est bon pour la santé, mais en prenant du recul, 
c’est une bonne question : pourquoi je cours ? Au 
premier abord, pas facile de trouver une “vraie” 
réponse à cette question. Mais en grattant un 
peu différents éléments, des réponses arrivent. 
Je vais parler de mon cas personnel mais peut-
être que cela s’applique à certains d’entre nous. 
Au début c’est dur, et après plusieurs saisons, 
c’est toujours dur. Mais si, initialement, courir  
45 min à plat c’était difficile, maintenant ce sont 
les sorties de plusieurs heures avec du dénivelé 
qui sont dures.
Heureusement, le groupe est un élément hyper 
motivant. En effet, les effets du groupe sont 
multiples. Par exemple, partir courir le soir de nuit 
au mois de mars sous la pluie est moins facile 
seul qu’avec un groupe plein de bonne humeur. 

De plus, lorsque l’on arrive à s’accrocher à ceux 
qui sont devant, même quelques minutes, ça 
fait toujours plaisir et du bien au moral.
Lors des premières sorties un peu plus longues, 
on les regarde un peu comme des extra 
terrestres, ces “féroces” qui font des trails de 
plusieurs heures avec plein de dénivelé. Il y en 
a même qui courent pendant 40 heures !!! Bon, 
on se dit que ça ce n’est pas pour nous et que 
l’on se contentera de courses de 10 km. et 
puis, le temps passe et c’est un peu contagieux 
ces courses.
On s’intéresse de près aux performances 
des uns et des autres, on regarde les photos 
des paysages magnifiques, on se surprend à 
suivre en live au milieu de la nuit les copains de 
l’UTMB… et on franchit le pas.
On commence à s’équiper, puis on s’inscrit au 
premier trail, court mais très joli avec une super 
ambiance, puis on tente des distances un peu 
plus longues, et là ça ne passe pas forcément. 
Il faut apprendre à manger, à boire… Et là, une 
fois que l’on a pris goût à ces courses, à ces 
sorties longues, on a du mal à s’arrêter. On 
prend de plus en plus de plaisir à découvrir ou à 
redécouvrir des chemins, des paysages.
Et puis, en regardant un peu derrière, on se 

Ce qu’il y a de formidable, dans le trail, ce n’est 
pas tant la performance physique, que ce qui se 
passe dans l’esprit du trailer lors de la course. 
Evidemment, on imagine sans peine que pour 
les lièvres de la discipline, il y a peu de place 
pour la gamberge; le mental est focalisé sur 
les sensations, sur la tactique à adopter, sur le 
chrono. Je pense que les Daniel, Laguim and Co 
ne me contrediront pas sur ce point.
Non, ce qui motive mon propos concerne plutôt 
les obscurs, les sans-grades du peloton, ceux 
qui mettent 3 heures de plus que les meilleurs, et 
je sais de quoi je cause.
Ceux-là, passés les moments de souffrance 
(“maudites crampes”), les moments de décou-
ragement (“mais qu’est-ce que je fous ici ?”),  
voire même (si, si !) les moments d’espoir (“ouais! 
Plus que 15 km !”), ceux-là, disais-je, tels les 
pèlerins, le nez dans les godasses, les corps 
penché sur leurs bâtons, connaissent parfois des 
périodes d’introspection, de questionnements 
peut-être, sur la vie en général, sur leurs enfants 
qu’ils imaginent les attendant sur la ligne d’arrivée, 
sur le bon copain qui souffre sur son lit d’hôpital, 
sur le temps qu’ils ne consacrent pas assez à leur 
femme (leur mari), pourquoi pas ?
Vous voulez un exemple ? Et bien chez moi, 
ces moments ne se sont produits que lorsque 
certaines conditions étaient réunies : un trail 
plutôt long, donc difficile (un ultra, tiens !), un petit 
secteur de relance avant l’arrivée (très important, 
ça, c’est le moment où tu sens que ta galère va 

bientôt se terminer), pas de concurrent devant toi 
que tu cherches à doubler, pas plus derrière qui te 
pousse au c.., bref un moment de calme relatif ;  
tu es seul, face à toi-même, tu te mets à penser 
à quelque chose, à quelqu’un que tu aimes (un 
parent, un ami dans la difficulté...), et c’est là que 
la grosse émotion apparaît, c’est là que la gorge 
se serre, tu as une bouffée de chaleur qui monte 
à tes joues, tu as les yeux qui piquent, et tu as 
beau la faire rapidement disparaître d’un revers 
de manche, tu as une larme qui coule...
J’ai vécu ça et je n’ai pas de honte à le dire, parce 
que je suis sûr que vous aussi. Si ce n’est pas le 
cas, je suis sûr que ça le sera un jour. Ou en tout 
cas je vous le souhaite. Parce que le trail (comme 
d’autres sports d’ultra endurance j’imagine), 
c’est ça, c’est une épreuve de ta vie, c’est un 
retour sur soi, c’est une résurgence d’émotions 
primaires, brutes, voire brutales, c’est un moment 
où l’effort te met à nu, c’est un moment privilégié 
pour faire le point, sur ce que l’on a manqué, et 
surtout sur ce que l’on se promet de changer, 
de réussir. Parce que courir en montagne, ça 
épuise, et c’est cet épuisement qui te fait aller 
au fond de toi, mais surtout ça donne une patate 
énorme, une volonté de faire bouger les choses 
du quotidien, ça resurgit sur tout ce que tu es 
et ce (ceux) qui t’entoure(nt). J’espère connaître 
encore beaucoup de ces moments de grande 
émotion. Je te le dis mon ami : le trail, ça te 
rend meilleur. 

Herbus

les MoMents De GranDe éMotion

rend compte de la progression. On 
est capable de faire une sortie de  
3 heures le matin et faire autre chose 
que du canapé l’après-midi, on est 
aussi capable de faire des trails de  
40 km, même si l’alimentation a  
quelques effets secondaires après 
l’arrivée… Quel que soit le résultat, 
le plaisir et la satisfaction de l’avoir 
fait, et l’envie de réussir d’autres 
épreuves dans les prochaines 
années, sont peut-être les meilleures 
réponses à la question initiale :  
“Dis papa, pourquoi tu cours ?”

oXaLIS, ça GLISSe !
Un petit point en milieu d’année pour 
annoncer les manifestations à venir et faire le 
bilan de celles déjà passées :
• Les spectacles Little Frog et Gringos
• Les sorties nature spéléo et canyoning
• Le Tournoi de Tennis Ballon oXBall
•  Le Camp des Petits Indiens en Haute- 

Loire
•  Le Camp ados en Pologne

L’année n’est pas finie :
• Little Frog en Haute-Savoie en septembre
• Gringos à Lyon en octobre
• La 6ème édition de La Môlinette le 2 octobre

Toute l’équipe d’Oxalis est en pleine forme et 
vous attend pour ses futures aventures.
Nous en profitons pour remercier tous ceux 
qui nous soutiennent pour l’organisation de 
ces activités et ces manifestations qui nous 
permettent de poursuivre nos projets d’aide 
humanitaire en Afrique.

En effet tous les bénéfices sont investis 
dans des actions de soutien au profit de 
communautés scolaires et villageoises du 
Burkina Faso.
Notamment :
•  La fin des aménagements extérieurs de 

l’école de Konéga
• La construction de l’atelier mécanique
• La construction des latrines de l’école
•  L’expédition du containeur (vélos, habits, 

fournitures scolaires)
•  Le soutien aux ateliers et commerces à 

Ouagadougou.
•  La réflexion sur la création d’un 

dispensaire.
en janvier le Team Burkinature se rendra sur 
place avec 10 jeunes pour travailler sur les 
chantiers et faire des reportages au Mali.
pour plus d’info : www.oxalis-nature.com

Le camp ados en Pologne.

Le camp des Petits Indiens en Haute-Loire.

LA PREMIèRE PIERRE DE “NICOLETTA”
J’ai assisté le samedi 26 juin 2010 à la 
première pierre d’un projet novateur en 
France voisine à Ville-la-Grand.
Il s’agit d’une résidence pour personnes 
handicapées physiques composée de petits 
studios individuels, dotée d’une cafétéria 
ouverte au publique, d’ateliers d’informatique 
et d’activités créatrices et d’une structure 
médicale.
Ce projet est en train de se réaliser grâce 
à notre chère annette Kaplun, ancienne 
directrice et fondatrice de Foyer-Handicap, 
pour qui rien n’est impossible. Il a fallu  
10 ans de travail et de ténacité pour arriver 
à la première pierre, la résidence ouvrira ses 
portes dans deux ans.
Nicoletta, la chanteuse, est la marraine de ce 
projet, la résidence portera son nom.
Ce projet me tient à cœur et je l’ai suivi de 
très près.

en France ce concept n’existait pas. J’ai 
de la chance de vivre dans un concept de 
résidence très agréable et j’aimerais que 
d’autres personnes puissent aussi vivre dans 
les mêmes conditions. J’ai constaté des 
choses très désagréables dans une institution 
à Paris pour personnes handicapées. Il y a 
plusieurs personnes par chambre, il n’y a 
donc tout simplement pas d’intimité. Il n’y 
avait ni cafétéria ni lieu pour recevoir ses 
visites. Il n’y a pas de téléphone dans les 
chambres. Je suis vraiment très content 
que ce projet aboutisse. Cela va donner un 
brin d’autonomie à des personnes qui l’ont 
perdue.

Cédric Gentina

Doc :
http://www.terrafemina.com/engagement/
femmes-engagees/videos/163-oser-ycroire--

A la campagne, on cuisait 
généralement encore à domicile 
aux alentours de 1900, dans 
des fours pouvant contenir 15-
25 pains et qui étaient chauffés 
au bois. La cuisinière à gaz ou 
la cuisinière électrique n’existait 
pas encore à cette époque. Tout 
le monde ne disposait toutefois 
pas d’un four à pain. Ils étaient 
généralement réservés aux 
grandes fermes. La cuisson 
avait lieu une fois par semaine. 
Lorsqu’ils ne possédaient pas de 
four à pain, les gens pouvaient 
faire cuire leur pain chez un voisin 
ou dans un four communautaire. 
Un tel four existait souvent 
dans les villages, généralement 
sur la place. Quatre d’entre 
eux subsistent encore dans la 
commune, et sur les deux se 
situant à Bovère, un est toujours 
utilisé de façon ponctuelle.

Jacques Demeyrier

LeS FouRS  
à PaIn

Four à pain, Bovère.

Four à pain, Romblaz d’en Bas.

Four à pain, Vers Gevaux.


